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会 議 録 

会議名 令和 5年度第 1回山陽小野田市文化会館運営委員会 

開催日時 令和 5年 10月 11日（水） 18時 00分～19時 30分 

開催場所 不二輸送機ホール 研修室 

出席委員 

(9名) 

富田委員（会長）、廣田委員（副会長）、縄田委員、竹内委員、 

竹川委員、倉田委員、枝村委員、中川委員、池田委員 

欠席委員 

(0名) 

 

傍聴者 なし 

担当課及び

出席者 

担当課：文化スポーツ推進課（文化会館） 

篠原部長、原田課長、山本館長、税所主任主事 

会議次第 1. 辞令交付 

2. 協創部長あいさつ 

3. 自己紹介 

4. 会長及び副会長の選出について 

5. 会長あいさつ 

6. 報告 

  文化会館の利用状況及び貸館事業について 

7. 議題 

  文化会館主催文化事業について 

8. その他 

  文化会館老朽化調査及び中長期整備計画について 

会議記録 1. 篠原部長から各委員へ辞令交付 

2. 協創部長あいさつ 

3. 委員自己紹介及び事務局紹介 

4. 委員の互選により富田会長、廣田副会長を選出 

5. 会長、副会長あいさつ 

6. 報告（規則により、富田会長を議長として進行） 

  文化会館の利用状況及び貸館事業について 

事務局－資料１～５の説明 

会 長－コロナの関係で令和４年度利用者が減っている。これか

ら少しずつ挽回するのかもしれないが。事務局から何か

あるか。 

事務局－令和５年度はコロナ明けで段々利用は増えて来たよう 

に感じていたが数字でみると令和４年度と令和５年度 

の貸館件数は大して変わっていないと感じている。資料 

１で令和４年度の１０月と１１月については小ホール、 

スタジオ、楽屋１の貸館件数が０件だが屋上防水工事を 
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した関係で利用を控えさせてもらった。 

委 員－スタジオを使う年代はどのような年代か。 

事務局－若い方が多い。また、市内の方に関わらず近隣の美祢市、

下関市、山口市からも利用する方がいる。バンドの練習

が１番多い。 

会 長－文化会館のステージは使い勝手がいい。楽屋もたくさん 

    ある。また、駅からも近い。会場はとても喜ばれている 

    ことは耳にしている。 

 

7. 議事 文化会館主催文化事業について 

事務局－資料６～８の説明 

事務局－委員の皆様に御意見いただきたいのが、文化会館の主催 

文化事業が近年固定化されている。とてもよい事業ばか 

りだが、改めてこんな事業をしたらよいのではないか、 

また、既存の事業についても、こういった要素をプラス 

アルファしたらよいのではないかという意見をいただ 

ければと考えている。 

委 員－児童生徒書道展に携わっているが、以前は１０００点以

上の出品があったが、ここ最近は１０００点を下回って

いる。先日会議をして幼稚園保育園については、出品点

数を２０点から２５点、小学校・中学校については１ク

ラス６点までだったのを１クラス１０点までに増やし

たところなので、今年度は増えるんではないかと思って

いる。また、アートのたまてばこは、これから会議をす

る。小ホールとロビーを解放して、もっとみなさんが鑑

賞できるような環境を作っていきたいと思っている。 

委 員－ピアノマラソン大会と似通った内容になるかもしれな

いが、下関市ではアマチュアの方にホールとピアノを解

放し、参加をしてもらっている。こういう事業を検討し

てみてはどうか。また、山響サマーコンサートを実施し

ているとのことだが、もう１団体ほど交響楽団に定期的

に来てもらえばいいのではないか。例えば小月に海上自

衛隊があり、宿舎が埴生にもある。小月自衛隊の音楽隊

は定期的に演奏会を行っていると聞いている。山陽小野

田市にも自衛隊の音楽隊に来てもらえるよう要請して

はどうか。主催事業ではないが、資料４共催事業の澤ク

ヮルテットとオペラを昨年度したが、この値段で３１１

人と少なかった。宇部出身の方が演奏者の中に入ってい
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たため、応援団の入場もあった。山陽小野田市も地元出

身の方を取り入れるとよいのではないか。 

会 長－新しい企画の案を発表してもらったので、事務局のほう

で１つでも２つでも実現できるといいと思うが事務局

はどうか。 

事務局－貴重な意見をいただいた。ピアノマラソンのアンケート

をとっているか、そこでスタインウェイをもっと弾く機

会を作って欲しいという意見もあった。当館の事業の参

考にさせていただきたい。また、自衛隊の音楽隊のよう

に新たな団体のコンサートも視野に入れてみたい。 

事務局－補足だが、先程委員からスタインウェイの話をいただい

たが、市民館でもスタインウェイを保有している。来年

度については予算がとれれば、まずは市民館でスタイン

ウェイを弾く機会を提供していきたい。また、現在ガバ

メントクラウドファンディングで市文化協会が北九州

フィルハーモニーを来年２月に演奏する予定である。将

来的には文化協会の主催事業ではあるが定期的な演奏

会になるのではないかと思っている。また、地元出身者

の出演の意見についてだが、事務局では本市出身の文化

人をほとんど把握できていないのが現状である。運営委

員会とは別に文化によるまちづくり推進委員会がある

が、若手の芸術文化の支援事業を行うべきだと意見をい

ただいているのと同時にデータベース化をするように

との話をいただいている。こちらも随時進めていこうと

考えている。芸術に携わる方で地元出身者がいらっしゃ

れば是非情報提供いただければと思う。 

委 員－文化会館のチケットで障がい者割引がないのかと以前

話したことがあるが、当時の文化会館館長にないと言わ

れた。宇部の文化会館は全部ではないがある。割引があ

るため宇部に行ったことがある。また、マスクについて

だが、文化会館はマスクを着けている方と着けていない

方でどういう対応をしているか。 

会 長－障がい者割引については文化協会等でも色んな行事で

割引対象を考えている。文化協会の会議でもこのような

意見があったことを伝えておく。マスクついて事務局の

方から何かあるか。 

事務局－マスクの着用についてはコロナが流行していた時は国

の指導もあって必ず来場者の検温、連絡先を聞く、マス
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ク着用を求めていた。この５月にコロナが５類に移行し

たことからマスクの着用を求めていない。主催者判断に

任せている。 

委 員－外国では障がい者の割引を大幅にしている。日本は健常

者と障がい者の壁が厚いように感じる。マスクについて

は会場が屋外ならよいが、屋内であれば自主的にしてい

こうじゃないかということが声として高まっていって

欲しい。 

会 長－個々人考えがあると思うが逆にマスクができない子ど

もなどもいる。それぞれが着けようという方は着けてい

ただいて、着けられない方は手洗いうがいなどでされた

らいいと思う。 

副会長－貸館の場合換気を何十分に一回とか会館から言うこと   

    はできないか。 

事務局－コロナが流行していた時は換気のお願いもしていたが、

５月の第５類移行以降については、主催者の判断にお任

せしている。 

 

8. その他 文化会館老朽化調査及び中長期整備計画について 

事務局－資料９の説明 

委 員－先程トイレを利用したがトイレが古いと感じた。座るの

も今時期は便座が冷たくつらいと感じた。女性はパウダ

ールームもあるといい。ウォシュレットもついてない

し、使いたくないと感じた。理想かもしれないが、会館

の設備も大事だと思うが、女性は特にトイレが綺麗だ

と、あそこがトイレ綺麗だよなどの話題も出る。 

事務局－今回については老朽化調査と整備計画を行ったが、整備

する際は、トイレの多機能化も考えたい。また、階段に

手すりがなかったり、エレベーター前に点字ブロックが

なかったり不足している設備の面もあるので、改修の際

は今いただいた意見も踏まえて整備できたらいいと考

えている。 

委 員－毎年ピアノマラソンをすごい楽しみにしている。３日間

座ってずっと楽しみに聴く。今回参加者の申請方法が

WEB申請になった。今流でいいと思うが、御年配の方

で難しいとかいう声はなかったか。 

事務局－申込当日に御年配の方から問合せをいただいた。申込手

順を電話でお伝えした。WEB申請は事務的な作業が削
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減でき、他の事務作業に時間を割り当てることができ

た。引き続きWEB申請を活用させてもらいたい。御不

安等あれば館に連絡いただきたい。 

委 員－ピアノマラソン大会はコロナがあって停滞したときも

あるが、今年も人数の制限があった。昔は２０時までし

ていた時期もあった。１８時くらいに終わるようになっ

たのは、演奏する方や運営する方も疲れるだろうからい

い感じだと思う。市内からの参加が増えると嬉しいが、

いい企画だと思う。市民館のスタインウェイの話に戻る

が、文化会館と市民館合わせて２台もスタインウェイを

保有している市は中々ないと思う。それをとにかく使い

たい。また来年市民がどんどん参加して使ってもらっ

て、またそれが刺激になって次のコンサートに繋がって

いくと思う。 

会 長－まだ発言されていない委員は何か意見はないか。 

委 員－埴生にあるプラネタリウムが撤退する。それを文化会館

でも何かできないかと思うが。寂しいという意見をよく

聞く。天文学的な勉強会でもいいが。 

事務局－プラネタリウムは教育委員会の社会教育課が所管にな

る。文化会館も何かお手伝いできることがあればと思う

が、担当している部署があるのでそちらでの対応になる

と思う。 

委 員－先程トイレの話があった。サッカーやバスケットの人気

が高まっており、スタジアムに女性を呼び込むというこ

とでトイレの整備は１つのキーワードにして取り組ん

でいるという話を聞いた。トイレを美しくすることによ

って女性の口コミが広がっていって、あそこのスタジア

ムはトイレが綺麗だから一緒に行こうなど一気に観客

数が増えたという例があったと聞いている。トイレが綺

麗なことは文化会館の利用に繋がると思う。 

会 長－それでは議題が終了した。事務局から何かあるか。進行

をお返しする。 

事務局－次回の運営委員会を年度内にもう１度、開催させていた

だきたい。改めて会長と調整して日時を決めさせてもら

おうと思う。その他資料として、市のガバメントクラウ

ドファンディングの２つの事業を紹介させていただく

ので、委員の皆様から他の方へ周知をお願いしたい。以

上をもって第１回文化会館運営委員会を終了する。 
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